



FRENTE POLÍTICOS

1. Comunicación fluida. Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, y Luis Crescencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional, se reunieron con el comandante de la Guardia Nacional, David Córdova, y con elementos de Nuevo León, Chihuahua, Baja California y Sinaloa. Platicaron con ellos para “reiterarles que conservarán todas las prestaciones sociales a las que el gobierno de México se ha comprometido”. La secretaria de Seguridad afirmó que la GN continuará bajo el liderazgo del comisario general David Córdova, haciendo un especial reconocimiento al general Sandoval, a quien se refirió como “un compañero de gabinete honesto, trabajador y comprometido”. La unión necesaria ahí está.

2. Soluciones. El presidente Andrés Manuel López Obrador retó a los senadores de oposición que tomaron la tribuna y que exigen se nombre a un consejero del Inai, a que mantengan su protesta tanto como puedan, y se refirió a su manifestación como una “píjamada”. Si se resisten a la desaparición del Inai, están en su derecho de protestar y de echar mano de la estrategia de “detener el reloj legislativo”, precisó. Y les dio un consejo que no suena mal. “Que reformen esa institución, que la desaparezcan y que esa función se la encarguen a la Auditoría Superior de la Federación, que se ahorren mil mdp y que no sigan fomentando el derroche, los gastos superfluos, los privilegios”, sentenció. A tal grado hemos llegado por la corrupción.

3. De gira. Previo al concierto de la cantante española Rosalía en el Zócalo capitalino, la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, confirmó que la presentación de la artista “será totalmente gratis”, al tiempo que llamó a “no hacer un uso político” del evento. Luego de su viaje a Denver, Colorado, para participar en la Cumbre de las Ciudades de América, que calificó como exitoso, la mandataria agradeció a OCESA y a la propia intérprete “la gratuidad del concierto”. Y enfatizó que “nadie puede hacer uso político de esto, nadie, absolutamente nadie, eso está mal, es un concierto, es alegría de las y los jóvenes, los niños, las familias, entonces nada más que vengan con sus precauciones”, dijo. ¡Y a cantar!

4. Primeros jaloneos. El Consejo General del INE aprobó la creación de la Comisión Temporal de Presupuesto 2024, que será presidida por la consejera Carla Humphrey. La presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, aseguró que, en consecuencia, se construirá un presupuesto sin prácticas nocivas como en años pasados. “En el servicio público se estila por lo regular incrementar presupuestos para que, cuando se reduzca, nos quede exactamente lo que requerimos”, subrayó. Las reacciones al señalamiento fueron inmediatas y la consejera Claudia Zavala defendió la estructura de los presupuestos de antaño y exhortó a que se revise cualquier tipo de acuerdo aprobado en su momento. ¿Tiene pruebas o sólo se lo contaron?

5. Adiós. Finalmente, la ostentación con alas que ni Obama tenía, se fue de México. Dejará de ser un dolor de cabeza político por la derrama económica que significaba simplemente poseerlo. El avión presidencial José María Morelos despegó por última ocasión de suelo mexicano, tras su venta al gobierno de Tayikistán, informó el titular de Banobras, Jorge Mendoza, quien confirmó que la venta del avión se concretó en mil 658 mdp, es decir, unos 92.1 mdd, que el dinero ya se entregó y que los enviados del gobierno de ese país asiático ya se llevaron el avión. Cuánto costó, su lujo, sus rifas, y el símbolo en el que se convirtió para ataques políticos por fin se fue a un país donde, seguramente, no causará tanto ruido.